

LE CHARBON de la RUHR

QUELQUES CHIFFRES

Production actuelle de l'ordre de 5.000.000 de t. par mois. Record journalier battu en Mars (235.000 t.)

Répartition a) exportation : fixée primitivement à 935.000 t. par mois, dont 250.000 pour la France ; ramenée depuis Octobre 1946 à 585.000 t. dont 150.000 et même moins de 100.000 en Novembre par exemple pour la France. Les prévisions pour Avril Mai Juin : 785.000 (167.000 pour la France) sont abandonnées depuis la grève.

- b) production sidérurgique allemande.
- c) besoins domestiques.

Comparaison avec 1938 : extraction de 15.750.000 t. par mois

Causes de la crise: Destructures de guerre, manque d'outillage. Cercle vicieux : l'industrie a besoin de charbon et les mines ont besoin d'installations industrielles. Sous alimentation et absentéisme des mineurs. Graves difficultés de transport, accrues par un hiver rigoureux (le 12 Février, 1.200.000 t. restaient sur le carreau).

A QUI LE BUTIN ?

THESE FRANÇAISE: Séparation économique du reste de l'Allemagne et ----- gestion directe par les 4 Grands. Avant d'être défendue à Moscou par Bidault, cette opinion avait déjà été exprimée par M. Schuman : "La Ruhr doit servir de trésor industriel à toute l'Europe. Il faut que les Nations européennes en prennent la gestion directe". (déclaration du 23 Février, à Metz).

THESE RUSSE : Contrôle à 4 limité dans le temps, c'est à dire intervention dans un secteur qui échappe pour le moment à l'URSS. Escamotage, ou ajournement de la question de la propriété. Rapprocher de la position des communistes français "Contrôle allié sur la Ruhr, qui doit être transformée en un organisme international travaillant avant tout pour les besoins de la reconstruction des peuples victimes de l'agression allemande" (H. Thorez à Toulon 23/2/47). Les "Temps Nouveaux" de Moscou disaient vers la même époque "La tâche de restauration de la Ruhr comme base de l'économie pacifique de l'Allemagne et des intérêts des pays qui utilisent le charbon de la Ruhr, exige l'établissement du contrôle des 4 Grands".

A rapprocher également de la position des gauches travaillistes : "Pour que la Ruhr soit une affaire viable... il faut une direction allemande, mais l'impulsion politique doit être donnée par une autorité internationale" ("Tribune" 6/2/47). Ceci nous donne la transition avec la :

THESE ANGLAISE : Propriété et contrôle au peuple allemand, sous réserve d'un contrôle international : thèse de Bevin

.....